

## Presse Nationale

### > Politique



#### Centenaire de l'armistice : Ouattara, un grand parmi les grands

Le Président de la République, Alassane Ouattara, était, hier, parmi la soixantaine de dirigeants du monde entier qui a participé à la cérémonie de commémoration à l'Elysée des 100 ans de la signature de l'Armistice qui a mis fin à la première guerre mondiale. Non seulement, il était aux premiers rangs des dirigeants conviés à ces festivités, mais il était également à la table des grands, lors du déjeuner offert par le Président français, Emmanuel Macron et son épouse Brigitte au Palais présidentiel des Champs Elysées.



#### Cour pénale internationale : Laurent Gbagbo et Charles Blé Goudé devant les juges, ce matin

Le procès de l'ancien Chef de l'Etat ivoirien, Laurent Gbagbo et de son ministre de la Jeunesse, Charles Blé Goudé, devrait pouvoir reprendre ce 12 novembre 2018 à la Cour pénale internationale (CPI) à La Haye. L'audience avait démarré le 1er octobre dernier et a connu un report à la demande des avocats de la défense qui ont demandé un "délai supplémentaire" pour préparer leurs soumissions à la suite du réquisitoire du procureur.

### > Economie



#### Secteur de l'électricité : une usine lance ses activités

L'usine de production de la société Nexans, leader mondial des solutions de câblages et de connectivités avancées, a été inaugurée le 09 novembre 2018 à la nouvelle zone industrielle de Yopougon PK24, par le Vice-Président ivoirien, Daniel Kablan Duncan. Cette usine va produire des câbles de basse tension pour les marchés des bâtiments résidentiel et tertiaire.



#### Clôture du 3eme SIETTA : les investisseurs invités à la transformation de l'anacarde

A la clôture du 3ème Salon international des équipements et des technologies de la transformation de l'anacarde (SIETTA 2018), le 10 novembre 2018 au Palais de la culture de Treichville, le ministre ivoirien en charge de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a invité les investisseurs à songer aux actions pour la transformation de l'anacarde en Côte d'Ivoire.



#### Transformation de l'anacarde : des milliers d'emplois bientôt créés

La cérémonie de clôture de la 3e édition du Salon international des équipements et des technologies de transformation de l'anacarde (SIETTA) s'est déroulée, le 10 novembre sous la présidence du ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba. « les mesures incitatives prises par le gouvernement pour stimuler la transformation de l'anacarde, permettront de créer une capacité supplémentaire de 200.000 tonnes de noix de cajou avec pour corollaire les nombreuses possibilités de création d'emplois », a indiqué le directeur général du conseil coton-anacarde, Adama Coulibaly.



#### Exploitation de gaz et de pétrole/ le ministre Thierry Tanoh : « les perspectives sont prometteuses »

Du 05 au 09 novembre 2018, une délégation d'officiels ivoiriens, conduite par le ministre du Pétrole, de l'Energie et des Energies renouvelables, Thierry Tanoh, a séjourné à Cape Town en Afrique du Sud dans le cadre de la Semaine africaine du pétrole dénommée « Africa Oil Week ». Thierry Tanoh a présenté aux compagnies pétrolières, les opportunités d'investissement dans le bassin sédimentaire ivoirien. Selon le ministre, les perspectives d'avenir de la Côte d'Ivoire en matière de gaz et de pétrole sont prometteuses.

### > Société



## Front social/Alors que le personnel de la santé suspend sa grève : les vétérinaires prennent le relais

A l'issue d'une assemblée générale extraordinaire, le 10 novembre 2018 au CHU de Yopougon, la Coordination des centrales syndicales du secteur de la santé (Coordisanté) a suspendu son mot d'ordre de grève pour deux semaines afin de permettre à l'Etat de Côte d'Ivoire d'ouvrir des discussions sérieuses et trouver des solutions fiables et viables. De l'autre côté, les techniciens d'agronomie et techniciens vétérinaires de Côte d'Ivoire entrent en grève de soixante-douze heures pour compter du 12 novembre 2018. Ils revendiquent la finalisation du projet de décret portant indemnités de risques et sujétions aux agents, la signature d'un décret portant octroi de prime d'incitation aux fonctionnaires et agents du ministère des Ressources animales et halieutiques et le déblocage ainsi que le rétablissement immédiat du précompte syndical du SYNATACI-COFAMIRAH .



## Suspension de la grève dans le secteur de la santé : l'appel du ministre entendu

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Aka Ouélé, a organisé une conférence de presse, le 9 novembre pour appeler les grévistes à la table de la négociation. Le message a été entendu vu que, le 10 novembre, Coordisanté, a suspendu son mot d'ordre. «La Coordisanté suspend pour deux semaines son mot d'ordre de grève en vue de s'inscrire dans l'appel au dialogue du gouvernement », a confié Boko Kouaho, le porte-parole de cette plateforme.



## Forum de l'alliance mondiale pour l'alphabétisation au Mexique : Kandia Camara au Mexique pour partager l'expérience ivoirienne

La ministre de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, Kandia Camara, sera aujourd'hui au Mexique à l'invitation de l'Alliance mondiale pour l'alphabétisation pour partager l'expérience de la Côte d'Ivoire.



## Incendie meurtrier de Divo : Mariatou Koné apporte le réconfort du gouvernement

Le directeur général de l'Observatoire de la Solidarité et de la Cohésion Sociale(OSCS), Tiozon Coulibaly Ibrahim, a exprimé à nouveau, le 8 novembre, la compassion de la nation et le réconfort du gouvernement aux familles éplorées suite à l'incendie meurtrier survenu dans la nuit du 21 au 22 août dernier au quartier Konankro château de Divo. Celles-ci ont bénéficié d'un soutien du gouvernement à hauteur de 5 millions FCFA afin de faire face aux charges funéraires.



## En visite dans les CHU de Cocody et de Treichville : Aka Ouélé déplore le comportement inhumain des grévistes

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique s'est rendu, le samedi 10 novembre, dans les CHU de Cocody et de Treichville en vue de toucher du doigt les effets de la grève lancée par la Coordi santé depuis le 05 novembre. Au terme de sa visite, le ministre a dit « Pour l'amour de chacun de nous et pour l'amour pour son prochain, aucun droit ne peut vous permettre de laisser mourir votre prochain, c'est une vérité, étant attendu que le droit à la santé est un droit fondamental».

## A l'International

### > Politique



## CPI : reprise du procès de Laurent Gbagbo et de Charles Blé Goudé

Les audiences devant la Cour pénale internationale (CPI) de l'ancien chef de l'Etat ivoirien, Laurent Gbagbo, et de l'ex-leader du Congrès panafricain des jeunes patriotes, Charles Blé Goudé, reprennent ce 12 novembre à La Haye, aux Pays-Bas. La défense va plaider l'acquiescement de ses clients et répondre à l'argumentaire du procureur.

### JEUNE AFRIQUE

## La fête de l'Abissa gâchée par les dissensions à Grand-Bassam

La fête séculaire de l'Abissa, un des événements touristiques majeurs de Côte d'Ivoire, n'a pas eu lieu dans la cité historique de Grand-Bassam ce samedi 10 novembre, en raison des dissensions qui persistent un mois après les élections municipales aux résultats contestés. L'Abissa, qui marque le passage à la nouvelle année pour le peuple n'Zima kotoko, est une danse sacrée pour éloigner les calamités. Samedi après-midi, la cérémonie s'est limitée à une sortie des tam-tam sacrés, qui ont résonné une vingtaine de minutes. Le peuple n'a pas dansé, et le roi n'est pas sorti de son palais pour saluer. (Avec AFP)

### > Société

## Reprise de l'activité dans les hôpitaux publics après la grève



En Côte d'Ivoire, Coordi-Santé, plateforme qui regroupe une douzaine de syndicats d'agents publics de la santé a décidé ce 10 novembre de suspendre pour deux semaines une grève entamée cinq jours plus tôt. Cette décision vise à renouer le dialogue avec le gouvernement. Les agents de santé réclament une amélioration de leurs conditions de travail et de vie.

## > Sport

### JEUNE AFRIQUE

#### Football : Drogba, parmi les plus grands

À 40 ans, Didier Drogba a mis un terme à une exceptionnelle carrière le 8 novembre, après un dernier match avec le Phoenix Rising FC (États-Unis, Ligue 2). L'Ivoirien restera comme un des plus grands joueurs africains de l'histoire et fut aussi l'un des meilleurs attaquants du monde.

## Vu sur le Net

### > Economie



#### SIETTA 2018 : 37 nationalités représentées, 7 500 participants, 20 équipementiers présents dont 17 locaux

La troisième édition du Salon International des Équipements et des Technologies de Transformation de l'Anacarde (SIETTA) qui s'est tenue du 08 au 10 novembre 2018 au palais de la Culture de Treichville à Abidjan, a enregistré près de 7 500 participants issus de 37 pays. Couplée avec la douzième Conférence Annuelle de l'ACA qui a été sanctionnée par l'organisation de l'Assemblée Générale, ayant permis le renouvellement de ses organes de gouvernance, Cette troisième édition du SIETTA, a vu la participation d'une vingtaine d'équipementiers dont 17 locaux. Un record quand on sait que l'édition présente n'avait enregistré que 6 équipementiers locaux sur 29 présents.



#### SIA 2018 : la SODECI veut doter les ménages de compteurs intelligents

A l'occasion du Salon des infrastructures d'Abidjan (Sia 2018), qui se déroule au Parc d'exposition d'Abidjan-Port Bouët, la Société de Développement d'Eau de Côte d'Ivoire (SODECI) a annoncé, le jeudi 8 novembre, qu'elle veut doter les ménages de près 50 000 compteurs intelligents sur le réseau d'Abidjan. Ce pour permettre aux clients de s'informer sur tout ce qui est fuite et consommation d'eau. A en croire le directeur général de la SODECI, Basile Ebah, déjà 20 000 compteurs intelligents sont installés.



#### Infrastructures : un ciment spécialement élaboré pour les routes présenté

LafargeHolcim Côte d'Ivoire a présenté aux professionnels du BTP un nouveau ciment qu'il considère comme une réponse aux carences en durabilité et en résistance des voies bitumées. La séance de présentation a eu lieu jeudi 8 novembre 2018, premier jour du Salon des infrastructures d'Abidjan (SIA2018).

## > Société



#### Médias : des faitières du secteur de la production audiovisuelle chez le ministre Sidi Touré

Depuis son accession à la tête du Ministère de la Communication et des Médias, le ministre Sidi Tiémoko Touré, Porte-parole du gouvernement, ne cesse de multiplier les rencontres avec les acteurs du secteur. Il a, à cette occasion, reçu en audience deux organisations professionnelles, notamment l'Association des Professionnels Privés de l'Audiovisuel (APPA) et la Conférence des Producteurs Audiovisuels de Côte d'Ivoire (CPACI). Cette audience a permis au ministre de réaffirmer à ses hôtes que le gouvernement est à la tâche pour faire rayonner tout l'écosystème.



#### Forum de Paris sur la paix : un projet ivoirien de gouvernance sélectionné

L'un des deux projets financés par l'Agence française de Développement (AFD) qui sera exposé au sein de l'Espace des solutions du Forum de la paix de Paris, est le Projet d'appui des gouvernements ouverts francophones (Pagof) destiné aux premiers pays signataires du Partenariat pour un gouvernement ouvert (Pgo). Il s'agit du projet de la Côte d'Ivoire dont la présentation sera faite du 11 au 13 novembre à Paris, au cours du Forum de la paix. L'information a été donnée mardi 6 novembre, au cours d'un point-presse de présentation dudit projet, qui a été co-animé dans les locaux de l'AFD, à Abidjan-Cocody.



#### Gestion des ordures : la ministre Anne Ouloto à l'école marocaine

Invitée principale de la cérémonie d'inauguration du Centre de Tri et de Valorisation à Fès (Maroc), Anne Désirée Ouloto, ministre de l'Assainissement et de la Salubrité a séjourné au Maroc du 4 au 7 novembre 2018, à la tête d'une délégation. Durant ce séjour, Anne Ouloto a relevé que la Côte d'Ivoire s'inscrit dans le

même schéma que celui du Maroc. A savoir la lutte contre l'insalubrité et la gestion durable des déchets.

Agence de Presse

> Economie



### Un prêt souverain entre la Côte d'Ivoire et la France pour le financement du marché central de Bouaké

Initialement basé sur le 2ème Contrat de désendettement développement (C2D), le financement du projet de construction du marché central de Bouaké se fera désormais à partir d'un prêt souverain entre l'Etat de Côte d'Ivoire et la France pour un montant de 60 millions d'Euros, soit plus 39 milliards de FCFA. L'annonce a été faite, le 10 novembre à Bouaké, par le maire Djibo Youssouf Nicolas.

> Société



### Commémoration à Abidjan du centenaire de l'armistice de 1918

Le centenaire de l'armistice de la première guerre mondiale (11 novembre 1918-11 novembre 2018), a été commémoré dimanche à Abidjan lors d'une cérémonie qui a réuni plusieurs anciens combattants ivoiriens, des diplomates et des autorités militaires ivoiriennes et françaises. A cette occasion, l'ambassadeur de la France en Côte d'Ivoire, Gilles Huberson, a exprimé la reconnaissance de son pays à la Côte d'Ivoire pour sa participation aux côtés de la métropole pendant la guerre mondiale.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.